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第３次地域福祉計画第１回策定協議会 議事概要 

 

日 時  平成２５年２月２１日（木） 

午後１時３０分から午後３時２０分まで 

場 所  安城市役所本庁舎第１０会議室（３階） 

 

 

＜委員出席者＞ １８名  

【会長】 神谷 和也（社会福祉法人安城市社会福祉協議会） 

【副会長】 石川 秀信（安城市町内会長連絡協議会） 

【委員】 柴田 綾乃（安城市民生委員児童委員協議会） 

 野上 三香子（安城市ボランティア連絡協議会） 

 北川 弘巳（安城市老人クラブ連合会） 

 都築 光哉（安城市子ども会育成連絡協議会） 

 森 宗茂（一般社団法人安城市医師会） 

 野村 宏之（安城市地区社会福祉協議会会長連絡会） 

 三浦 陽市（安城市小中学校長会） 

 森下 睦夫（安城市身体障害者福祉協会） 

 野村 綾子（NPO法人コミュニティサポーターほっぷ） 

 松岡 万里子（NPO法人ing） 

 山北 佑介（社会福祉法人ぶなの木福祉会） 

 加藤 藤子（医療法人絋寿会） 

 神谷 由美子（NPO法人おやこでのびっこ安城） 

 池端 伸二（公募委員） 

 木村 登志枝（公募委員） 

【顧問】 長岩 嘉文（日本福祉大学中央福祉専門学校） 

＜委員欠席者＞ なし 

＜事務局等出席者＞ １３名 

 副市長（永田） 

 福祉部長（都築） 福祉部次長（神谷） 

 社会福祉課長（清水） 社会福祉課課長補佐（大見） 

 社会福祉協議会事務局長（岡本） 社会福祉協議会総務課長（杉浦） 

 社会福祉協議会地域福祉課長（河原） 

 社会福祉協議会地域福祉課課長補佐（江坂） 

 社会福祉課（山口、山﨑） 

 社会福祉協議会（吉村、杉浦） 
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＜次第＞ 

１ あいさつ 

２ 委嘱状の交付 

３ 委員の紹介 

４ 会長の選出と副会長の指名 

５ 諮問 

６ 講演「策定協議会委員に期待されるもの」 

第３次地域福祉計画 顧問 長岩嘉文 氏 

７ 議題 

（１）地域福祉計画の概要及び第３次計画の策定に向けて（資料１） 

（２）アンケート調査結果について（資料２） 

８ その他 

＜配布資料＞ 

・次第、第３次安城市地域福祉計画策定協議会委員名簿 

・安城市地域福祉計画策定要綱 

・（写）安城市地域福祉計画の策定について（諮問） 

・策定協議会委員に期待されるもの（講演資料） 

・【資料１】地域福祉計画の概要及び第３次計画の策定に向けて 

・【資料２】調査結果のまとめ 

・【資料２´】安城市地域福祉計画策定のためのアンケート調査結果報告書（概要） 

・第２次安城市地域福祉計画（本編、概要版） 

・（参考）地域見守り活動モデル事業活動発表会の開催について（ご案内） 

＜議事概要＞ 

１ あいさつ 

・こんにちは。本日は大変お忙しいところ第１回地域福祉計画策定協議会にご出席いただ

きましてありがとうございます。 

・近年は少子高齢化の進行などにより、地域社会や家庭の様相は大きく変容し、孤立死

や引きこもりなどの社会的孤立の問題、経済的困窮や虐待、悪質商法など地域では何

かと多くの問題を抱えています。 

・本市では、誰もが安心・安全に暮らせる住みよいまちづくりを進めるために、「大きく

広がれ福祉の輪 みんなで支える地域の輪」を基本として、平成１７年度から２０年

度までの第１次計画、平成２１年度から２５年度までの第２次計画を策定し、現在取

組んでいるところでございます。第二次計画は来年度で計画の期間を終えるところで

ございますので、委員の皆様には今年度から来年度にかけて次期計画である第３次の

策定をお願いするものでございます。 

・委員の皆様におかれましては、日頃お感じになっていることなどを、本策定協議会に

おいて積極的にご発言いただきますようお願いいたします。どうぞよろしくお願いい

たします。 

・本協議会の顧問をお願いいたしました長岩校長には、地域見守り活動モデル事業にも

アドバイザーとして関わっていただいており、大変心強く思っております。 
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２ 委嘱状の交付 

永田副市長から各委員に対し委嘱状の交付を行った。 

３ 委員の紹介 

第３次安城市地域福祉計画策定協議会委員名簿に基づき、各委員及び事務局の紹介を 

行った。 

４ 会長の選出と副会長の指名 

安城市地域福祉計画策定要綱第５条第２項の規定により、委員の互選によって会長に 

は神谷和也委員が、副会長には、神谷会長の指名によって、石川秀信委員が選出された。 

【神谷会長】 

・会長にご推薦いただきました神谷でございます。地域福祉計画というのは、総合計画

に次いで位置づけが高い計画だと思いますが、これを策定する協議会の会長という重

い仕事で、私の能力で十分にできる自信はございません。ただ、地域福祉計画は安城

市における福祉のあり方を示す重要な計画でありますので、皆様のご協力がいただけ

れば何とか進められると思っております。よりよい福祉が実現できるよう、計画策定

へのご協力を皆様にお願いいたしまして挨拶とさせていただきます。よろしくお願い

いたします。 

５ 諮問 

永田副市長から、安城市地域福祉計画の策定について安城市地域福祉計画策定協議会 

への諮問が行われた。 

６ 講演「策定協議会委員に期待されるもの」 

  第３次地域福祉計画 顧問 長岩 嘉文 氏（日本福祉大学中央福祉専門学校 校長） 

≪質問≫ 

【池端委員】 

・先生は東部の地域など実際に地域に入られて活動しているということですが、安城市

にこれが今必要だということがありましたらお願いいたします。 

【長岩顧問】 

・私は名古屋に住んでいますが、安城市は町内会の組織率が非常に高いと思います。し

たがって、地域の福祉活動を展開するのに非常に有利な地域であると実感しています。 

・課題ということでいうと、安城市に限ったことではないかと思いますが、高齢者に対

する援助や関わりということであれば、割と地域の方の共通理解が得られていると思

います。しかし、障害ということになると、地域の方も二の足を踏んでしまい、結構

ギャップがあると思います。これは、当事者の方や障害関係の支援をしている方も感

じていると思います。援助の対象になる方々によって温度差があるということは課題

ではないかと感じています。 
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７ 議題 

（１）地域福祉計画の概要及び第３次計画の策定に向けて 

 ≪説明≫事務局：【資料１】地域福祉計画の概要及び第３次計画の策定に向けて 

 ≪協議≫ 

【神谷会長】 

・それでは事務局からご説明いただきましたが、ご意見・ご質問がありましたらお願い

いたします。 

【池端委員】 

・資料の中で５月２５日に市民フォーラムが文化センターマツバホールで開催とありま

すが、時間は何時からでしょうか？ 

【事務局】 

・まだ予定の段階ですが、午後１時３０分からになります。 

【池端委員】 

・第２次計画の概要版をいただいていますが、この概要版でも市民の方が読むにはペー

ジ数が多いと思います。個人の好みによるのかもしれませんが、皆さんいかがでしょ

うか？ 

【神谷会長】 

・皆さんいかがでしょうか。この程度でよいのではないかという方は挙手をお願いいた

します。 

・概ね半々という結果になっています。 

【池端委員】 

・第２次計画の概要版を見ていただければと思いますが、表の中で文字が小さくて読み

にくいところがりますので、高齢者でも読めるようにご配慮いただきたいと思います。 

【事務局】 

・第３次計画の概要版につきましても全戸配布を予定しておりますので、お年寄りの方

でも見やすいように配慮していきたいと思います。 

【柴田委員】 

・第２次計画の進捗状況を今後の会議で提示していただけるのでしょうか。また、本日

も沢山の資料をいただいていますが、事前に資料をお送りいただければ議論をしやす

いと思いますのでよろしくお願いいたします。 

【事務局】 

・今回は本日皆様に委嘱状を交付するということで、本日資料をお出ししていますが、

次回からは事前にお送りさせていただく予定をしております。 

・第２回の会議では、第２次計画の進捗も含めて説明させていただく予定をしておりま

すので、よろしくお願いいたします。 

【池端委員】 

・地域福祉計画を市民の方に分かりやすくＰＲできるように、キャッチフレーズが重要

だと思いますが、次回の会議にキャッチフレーズを考えて、委員が持ち寄るというの

はいかがでしょうか。 
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【事務局】 

・今後の推進計画の中で基本理念についても検討をしていきたいと思いますが、基本的

には第１次、第２次計画を踏襲することを考えております。しかし、委員のみなさま

から、第３次計画にふさわしいものがあるようでしたら、ご意見をいただければと思

います。 

【神谷会長】 

・次回の会議ではないのかもしれませんが、よりよいキャッチフレーズがありましたら、

今後ご意見をいただければと思いますのでよろしくお願いいたします。 

 

（２）アンケート調査結果について 

 ≪説明≫事務局：【資料２】調査結果のまとめ 

 【資料２´】安城市地域福祉計画策定のためのアンケート調査結果報告 

書（概要） 

 ≪協議≫ 

【神谷会長】 

・それではアンケート調査結果についてご意見・ご質問がありましたらお願いいたしま

す。 

【池端委員】 

・市政６０周年で防災フェアがありましたが、安城市では東日本大震災型の地震という

よりは阪神大震災型の地震がくるということで、障害者の避難について防災対策を行

っていました。その防災フェアの中で、障害者のお困りごとの情報などを模造紙にま

とめたものがあったと思いますが、その資料を次回の会議で提供していただければ、

一歩踏み込んだ議論ができるのではないかと思いますので、ぜひご提供いただければ

と思います。 

【事務局】 

・それはどのような資料なのでしょうか。 

【野村委員】 

・模造紙を写真で撮ったものがありますが、結構なボリュームだと思います。 

【事務局】 

・ご提供いただけるものでしたら一部抜粋して、委員の皆様にお配りしたいと思います

がいかがでしょうか。 

【野村委員】 

・団体の代表と相談させていただきたいと思います。 

８．その他 

第２回地域福祉計画策定協議会は、６月１３日（木）午後１時３０分から開催予定。 

 

以上 


